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НАШ ГОРОД
КИРОВО-ЧЕПЕЦК

Нам обещают, что все будет хорошо. Но кому-то – еще лучше…

анализы – на аутсорсинг!

Уже второй год правительство Кировской 
области в лице министерства финансов отка-
зывает Кирово-Чепецку в софинансировании 
из областного бюджета отдыха детей в летних 
пришкольных лагерях. Родителям приходится 
вносить плату в размере 100%. Наступающим 
летом стоимость пребывания (питания) - 150 
рублей в день, на весь период (18 дней) – 2700 
рублей.

Тем не менее, количество родителей, по-
дающих заявления в кирово-чепецкие лагеря 
дневного пребывания, не уменьшается. Иная 
ситуация - в мкр. Каринторф - здесь подано всего 
8 заявлений. При таком количестве школьников 
и при учете особенностей логистики обеспечи-
вать питание, чем занимается МУП «Мелкий 

дсК «вятка» 
отказалась 
от «гарантий» 
по ремонту 
чепецких дорог

Администрация Кирово-
Чепецка подала заявку в пра-
вительство Кировской области 
на субсидию в сумме 50 млн. 
рублей для проведения капи-
тального ремонта автодорог в 
текущем году. Однако пока что 
Кирово-Чепецку твердо обеща-
ны только 7 миллионов…

ЭТИ деньги, с учетом софи-
нансирования из горбюджета 

(2,1 млн. рублей) предполагается 
потратить на ремонт участков ав-
тодороги по ул. А.Некрасова. Отку-
да возьмутся у города средства на 
обязательное софинансирование, 
коль муниципальный дорожный 
фонд 2016 года пуст? Оказывается, 
речь идет о финансах, сэконом-
ленных по результатам торгов, 
объявленных после выделения «на 
дороги» 50 млн. рублей известной 
химической компанией. Если об-
ласть еще немного расщедрится 
(в канун выборов этого нельзя 
исключать), администрация вы-
ставит на торги муниципальный 
заказ по выполнению ямочного 
ремонта участков по ул. Ленина, 
Луначарского и Островского.

Однако, увы, количество в этом 
деле у нас плохо переходит в каче-
ство. Администрация никак не мо-
жет заставить ООО «ДСК «Вятка», 
которое являлось подрядчиком 
в предыдущие годы, выполнить 
гарантийные обязательства по 
устранению обнаруженных де-
фектов (на ул. 60 лет Октября, ул. 
Ленина, ул. Мелиораторов и пр. 
Мира). Руководитель ДСК «Вят-
ка» Антон Юрченко заявляет, что 
вины предприятия в этом нет, де-
фекты «случились» от неправиль-
ного содержания дорог. В свою 
очередь, завотделом дорожной 
деятельности и благоустройства 
администрации Николай Цепелев 
отрицает, что были нарушены 
какие-либо «стандарты» содер-
жания. Он же сообщил, что с не-
добросовестным подрядчиком на-
чинается претензионная работа. 
Давно пора, так как по некоторым 
участкам гарантийный срок скоро 
истекает – можно и не успеть.

Скоро анализам жителей 
города и района, обслужива-
ющихся в Кирово-Чепецкой 
ЦРБ, предстоит…путешествие 
в Киров. Лабораторные ис-
следования будет проводить 
победитель аукциона на ока-
зание этих услуг. С чем свя-
зано нововведение? Как оно 
аукнется для жителей Кирово-
Чепецка и Кирово-Чепецкого 
района? Вопросы закономер-
ны: от любых перемен, в том 
числе в медицинской сфере, 
мы не ждем ничего хорошего. 
Достаточно вспомнить регио-
нальную реформу здравоохра-
нения под предводительством 
Марии Гайдар….

ИТАК, лабораторные иссле-
дования будут переданы 
на аутсорсинг. Говоря 

простым языком, аутсорсинг – 
это когда одна организация на 
основании договора передает 
другой одну или несколько своих 
функций, как правило, таких, 
которые не являются основны-
ми, профильными для ее дея-
тельности. Бизнес такую форму 
коммерческого сотрудничества 
освоил уже давно, теперь она 
активно внедряется в государ-
ственные учреждения.

Пилотный проект аутсорсинга 
лабораторных услуг стартовал 
в Кировской области несколько 
лет назад. За это время сотруд-
ничать «по анализам» с внешней 
организацией стали почти все 
кировские больницы, а также 
учреждения здравоохранения 
многих районов – Лузского, Вят-
скополянского, Омутнинского, 
Белохолуницкого, Слободского 
и др. Пришла и наша очередь.

Надо сказать, что в Кирово-
Чепецкой ЦРБ об аутсорсинге 
знают не понаслышке: по та-
кому принципу сегодня предо-
ставляются услуги питания и 
прачечной. Ну, с этим как раз 
все понятно: «сопутствующие» 
лечебному процессу функции. 
Однако лабораторные иссле-
дования – совсем другое дело, 
они – неотъемлемая часть диа-
гностики и лечения, то есть в 

категорию непрофильных никак 
не вписываются.

Однако главный врач ЦРБ 
Ольга Дедова видит в новом 
проекте только преимущества. 
Во-первых, сейчас в лаборато-
рии производятся 150 номен-
клатурных видов исследований, 
будет около 300, благодаря чему 
врачи смогут более оперативно 
и точно диагностировать заболе-
вание. Во-вторых, лабораторное 
оборудование, приобретенное в 
рамках нацпроекта «Здоровье», 
уже не отвечает современным 
требованиям, а свободных денег 
на его замену нет. В-третьих, 
учреждения здравоохранения, 
которые перешли на эту фор-
му работы, экономят 15-20% 
собственных средств. (Такую 
информацию озвучила недавно 
министр здравоохранения Ки-
ровской области Елена Утемова).

Кадровая проблема, которая 
оказывается наиболее болез-
ненной при такого рода пре-
образованиях, тоже решена. По 
словам Ольги Дедовой, персонал 
лаборатории (28 человек) работу 
не потеряет. Врачи, фельдшеры 
и даже уборщицы в основном 
будут трудоустроены в подраз-
деления ЦРБ (за исключением 
двух пенсионеров и одного со-
трудника, решившего сменить 
место работы). Кроме того, часть 

фельдшеров прошли перепод-
готовку и станут медсестрами.

Ольга Дедова говорит, что 
процесс забора анализов для па-
циентов не изменится, аутсорсер 
будет забирать их по специаль-
но разработанному маршруту, 
зато к вечеру все результаты 
окажутся в электронной базе 
данных. Также она утверждает, 
что никаких заоблачных цен не 
ожидается, поскольку ценообра-
зование регулируется тарифным 
соглашением по оплате меди-
цинской помощи между ми-
нистерством здравоохранения 
Кировской области и территори-
альным фондом обязательного 
медицинского страхования. Все 
анализы по назначению врача 
останутся бесплатными.

Как будто и в самом деле 
волноваться не о чем. Состоит-
ся аукцион на право оказания 
лабораторных услуг Кирово-Че-
пецкой ЦРБ, и 1 октября станет 
известно имя победителя. И 
вот тут начинается самое ин-
тересное. Потому что имя его и 
сегодня известно.

Возможных претендентов, 
то есть тех, кто имеет соот-
ветствующие лицензию, специ-
алистов и оборудование, - всего 
двое. Это Кировская областная 
клиническая больница и меди-
цинский центр «Лайт». Кстати, 
практически во всех бюджетных 
учреждениях здравоохранения 
региона лабораторные иссле-
дования взял на аутсорсинг 
именно «Лайт». По неофициаль-
ной информации, ООО «Центр 
«Лайт» входит в группу предпри-
ятий, контролируемых извест-
ным кировским бизнесменом 
и параллельно – депутатом об-
ластного Заксобрания Валерием 
Крепостновым.

А теперь, как говорится, ми-
нуточку внимания. В 2016 году 
из средств регионального фонда 
обязательного медицинского 
страхования (из наших туда от-
числений) будет выделено около 
100 млн. рублей на проведение 
лабораторных исследований…
Елена КУКЛИНА (БУшУЕВА).

В перспективном плане 
работы Кирово-Чепецкой го-
родской Думы на май был 
запланирован «отчет главы 
муниципального образования 
о результатах своей деятельно-
сти за 2015 год», но Владимир 
Крешетов говорил в целом о 
деятельности муниципальной 
власти за последние пять лет.

ТО, что глава взял за основу 
своего отчета такой период, 

неудивительно. Пятилетние итоги 
суммарно выглядят куда привле-
кательнее и весомее, чем за один 
только прошлый год. По мнению 
В. Крешетова, за минувшие пять 
лет было сохранено устойчи-
вое социально-экономическое 
положение Кирово-Чепецка и 
определены направления для его 
дальнейшего развития.

Владимир Крешетов во время 
своего выступления неоднократ-
но повторил: «Добрая слава лежит, 
а худая бежит». Этим он, видимо, 
хотел сказать: сколько бы ни де-
лала местная власть хорошего для 
населения города, все равно будет 
подвергнута необоснованным 
обвинениям, оголтелой критике и 
нападкам по поводу и без таково-
го. Кто при этом имелся в виду – к 
гадалке не ходи. А вот что каса-
ется «лежащей» доброй славы, тут 
Владимир Васильевич слукавил: 
добрую славу, стопроцентный 
позитив местной власти изо всех 
сил обеспечивают все остальные 
средства массовой информации 
города и частично – областные. И 
когда на таком благостном фоне 
появляются наши публикации… 
Понимаю - обидно. Но ведь еще 
не так давно глава города посто-
янно цитировал фразу, приписы-
ваемую Вольтеру: «Я не согласен 
ни с одним вашим словом, но 
готов умереть за ваше право это 
говорить».

И вообще во всем должен быть 
баланс: если где-то идет сплош-
ная похвала, значит, где-то будет 
сплошная критика. Может, в ре-
зультате получения диаметрально 
противоположной информации у 
жителей города и сложится объ-
ективная картина.

Владимир Крешетов поставил 
в заслугу администрации и Думе 
открытость и прозрачность в 
своих действиях и решениях. Но 
что-то подсказывает мне, что с 
большим удовольствием перед 
нами вообще бы закрыли двери, 
да мешают закон о СМИ, закон о 
местном самоуправлении, Устав 
города и другие нормативные 
акты, пока еще позволяющие 
журналистам получать интересу-
ющие их сведения, анализировать 
происходящее и публично выра-
жать свое мнение.

Завершая свое выступление, 
глава города выразил уверенность 
в том, что в Думе следующего со-
зыва, как и в нынешнем, не будет 
случайных людей. Как журналист, 
который пишет о работе Думы 
в течение 19 лет (с момента из-
брания первого депутатского 
корпуса в 1997 году), смею вас 
заверить: случайные люди были 
в каждом созыве. Вопрос в том, 
какой процент они составляют 
в общем количестве депутатов. 
Судя по предвыборным при-
готовлениям в Кирово-Чепецке, 
боюсь, в сентябре этот процент 
может превысить допустимые 
здравым смыслом пределы. По-
чему так пессимистично? Потому 
что пессимист – это хорошо ин-
формированный оптимист.

Елена КУКЛИНА (БУшУЕВА).

все хорошо, 
прекрасная 
маркиза?

При Каринторфской школе лагеря не будет
опт», не представляется возможным. Поэтому, по 
словам начальника департамента образования 
горадминистрации Алексея Семейшева, лагеря 
при Каринторфской школе не будет.

 Что касается остальных лагерей, то боль-
шинство начнет работать, как обычно, с 1 июня. 
Претензий к ним со стороны надзорных органов 
нет. Всего нынешним летом будут действовать 
17 лагерей дневного пребывания: 13 - при 
общеобразовательных учреждениях, три - при 
спортивных школах и один профильный - при 
многофункциональном ресурсном центре 
(бывший межшкольный учебный комбинат). В 
департаменте образования рассчитывают, что 
этим видом летнего отдыха будут «охвачены» 
более 1300 детей.
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Рабочие «ДЭС» получили 
уведомления о сокращении.

Наша газета уже сообщала, 
что муниципальное учрежде-
ние «Дорожно-эксплуатацион-
ная служба» («ДЭС») с 1 января 
2017 года администрация горо-
да преобразовывает в службу 
заказчика. 

ОДНАКО уже 29 апреля те-
кущего года рабочие «ДЭС» 

получили уведомления о сокра-
щении с 30 июня. Уведомления 
подписаны директором «Дорож-
но-эксплуатационной службы» 
Анатолием Бочковским, который 
и сам уволился из учреждения 
по собственному желанию – его 
последний рабочий день был как 
раз 29 апреля, но уведомления 
подписать он успел.

Я встретились с несколькими 
«сокращаемыми» рабочими. У 
них было одно условие: не на-
зывать имен и фамилий. Первая 
причина этого: боязнь, что не 
смогут устроиться на новую ра-
боту – мол, новый работодатель 
может посчитать их кляузниками. 
Вторая причина: боязнь воздей-
ствия на их дальнейшую судьбу 
со стороны заместителя главы 
администрации Кирово-Чепецка 
по городскому хозяйству На-
тальи Двининой. Как заметили 
собеседники, распоряжение «всех 
сократить» якобы поступило от 
Двининой: «Нам так сказали».

Итак, рассказ людей, которые, 
по большому счету, пока не зна-
ют, что их ждет впереди. Быть 
может, в этом рассказе немало 
субъективных мнений, выводов. 
Но Конституцией РФ людям не 
запрещено - дано право - вы-
сказывать свою, личную, точку 
зрения.

«Что бы ни происходило с го-
родской сферой ЖКХ, к примеру, с 
тем же муниципальным предпри-
ятием «Коммунхоз», где мы рань-

ше, до его банкротства, работали, 
нас оформляли на новое место 
работы (в «ДЭС») переводом, обе-
спечивали рабочими местами. А 
теперь начальство думает: и что 
с этим народом делать? Хотя 
нет, и не думает ничего: вручи-
ли уведомление о сокращении, 
и – целуйте бабушку, поливайте 
фикус. После сокращения рабо-
чего коллектива в «ДЭС» остаются 
лишь конторские служащие.

Наше сокращение объясни-
ли следующим образом: «ДЭС» 
оказалось ошибочной идеей 
Двининой, которая не подумала, 
что ее затея приведет к таким 
последствиям. Вспоминаем, как 
при строительстве вертолетной 
площадки (тогда город готовил-
ся к приезду премьер-министра 
Дмитрия Медведева), мы, еще ра-
ботники «Коммунхоза», спросили 
Наталью Сергеевну: «Можно ли 
закупить для нашего предприятия 
новую технику – старая-то вся 
поизносилась». «Нет! Это большие 
бюджетные затраты», - ответила 
она. А сама затем, на удивление 
нам, выступила за создание 
«ДЭС». А это разве не бюджетные 
затраты?! И новую технику для 
«ДЭС» купили…

Неэффективные расходы го-
родского бюджета продолжаются 
и в настоящее время. Технику, 
которую когда-то передали из 
«Коммунхоза» в «ДЭС», заплатив 
бюджетные средства за ее пере-

регистрацию, теперь снова пере-
дают «Коммунхозу», а это опять 
затраты на перерегистрацию из 
бюджета. Смешно? Ничуть! Кста-
ти, «Коммунхоз», который про-
ходит процедуру банкротства, эту 
технику может продать за милую 
душу, чтобы погасить часть долгов 
перед своими кредиторами.

Считаем, что передача техни-
ки «Дорожно-эксплуатационной 
службе» изначально была нару-
шением. Передавать ее из «Ком-
мунхоза» было нельзя. Потому что 
это предприятие уже находилось 
в предбанкротном состоянии. Но, 
как мы знаем, тогдашнего дирек-
тора «Коммунхоза» Владимира 
Эльского администрация города 
просто-таки вынудила подписать 
заявление о передаче. 

В тяжелые для «Коммунхоза» 
времена Эльский, будучи дирек-
тором, предлагал администрации 
города сделать предприятию 
предоплату на закупку горюче-
смазочных материалов. И техника 
бы работала «в составе» «Коммун-
хоза» – обслуживала город, и само 
предприятие бы зарабатывало. И 
это было бы дешевле для город-
ского бюджета. Но администра-
ция Кирово-Чепецка, увы, пошла 
другим путем: изъяли технику у 
«Коммунхоза» и с бюджетными 
затратами, перезатратами соз-
дали «ДЭС».

Думаем, у администрации 
была совершенно очевидная за-

Целуйте бабушку, 
поливайте фикус!

дача: обескровить «Коммунхоз», 
не дать ему заработать. И пред-
приятие стало окончательно 
«загибаться».

Есть разные мнения о Боч-
ковском. Одни считают, что его 
«съели». А мужик переживал, бо-
лел душой за «ДЭС». Раз в квартал 
собирал людей, беседовал с ними, 
спрашивал, есть ли какие про-
блемы. Даже давал свои личные 
деньги, чтобы купить запчасти к 
технике. А как, бывало, съездит 
на совещание к Двининой – так 
приезжает весь красный. У него 
поднималось давление. Другие 
думают по иному: мол, Бочков-
ский оттого и сбежал, что знал 
всю «нехорошую внутреннюю 
кухню», а отвечать как директору 
придется ему – ответственность-
то на нем лежала. В общем, по 
нашему мнению, которое может 
быть и ошибочным, «ДЭС» была 
создана для отмывания денег.

Мы зарплату получали по 15-17 
тысяч рублей зимой, летом – по 
12-13 тысяч. А вот за ночные сме-
ны, особенно зимой, только по 3-5 
рублей. И никто не мог дать ответ, 
почему такая нищенская оплата 
труда! Даже отпуск нам делили 
на два раза: по 21 дню. А так он у 
нас был (с переработками) 42 дня. 
Почему делили? Объясняли до 
смешного странно: «Боимся, что 
за 42 дня найдете другую работу и 
уволитесь. А предприятие потеря-
ет деньги». Думаем, тут какая-то 
финансовая закавыка была. Не 
в нашу пользу. У бухгалтеров, 
кстати, тоже был отпуск в 42 дня. 
А у них разве есть переработки? 
Пришли в 8.00, ушли в 17.00. А 
мы, работяги, могли вернуться с 
работы домой и в 22.00, и в 23.00.

…Как у нас дальше жизнь 
пойдет? Пока встанем в центр 
занятости».
  Выслушала Лариса БАЖИНА.

Ежеквартально балансовой 
комиссией при администрации 
Кирово-Чепецка рассматрива-
ются промежуточные итоги 
финансово-хозяйственной 
деятельности муниципальных 
унитарных предприятий. За-
тем эта информация озвучи-
вается депутатам Кирово-Че-
пецкой городской Думы.

23 мая на расширенной де-
путатской комиссии зав. 

отделом экономики и предпри-
нимательства Татьяна Староду-
мова сообщила об итогах работы 
МУПов за 2015 год. С прибылью 
завершили этот период три муни-
ципальных предприятия – «ЖЭУ-
6» (+ 383 тыс. руб.), «ГУЖЭК-6» (+ 
689 тыс. руб.), «Мелкий опт» (+ 
155 тыс. руб.). Часть этой при-
были, оставшаяся после уплаты 
налогов и других обязательных 
платежей, будет перечислена в 
муниципальный бюджет. (Еще 
недавно состояние бюджета по-
зволяло направлять ее на благо-
творительность – на поддержку 
общественных организаций.) Как 
и следовало ожидать, «Водоканал» 
получил чистый убыток в размере 
4,4 млн. рублей. Кредиторская 
и дебиторская задолженности 
предприятия увеличились – на 
14,5 млн. и 14,3 млн. рублей со-
ответственно. Это при том, что 
уровень сбора платежей с населе-
ния практически не уменьшается 
– сейчас он составляет 93,2%.

Финансовое состояние водока-
нала который год вызывает обо-
снованную тревогу – снижение по 
объективным причинам объемов 
производства и регулируемая 
тарифная политика не позволяют 
выйти из кризиса. Мы уже писа-

ли о том, что 
администра-
ция в целях его 
«оздоровления» 
решила создать 
еще одно муни-
ципальное пред-
приятие – «Водо-
проводно-кана-
лизационное хозяйство». Пред-
полагалось передать «чистому» 
юридическому лицу очистные 
сооружения, оставив в хозяй-
ственном ведении водоканала 
только изношенные сети. Депу-
таты горДумы в большинстве 
своем покорно проголосовали 
за это предложение в сентябре 
прошлого года.

Напомним, что инициативу 
тогда преподнесли заместитель 
главы администрации Наталья 
Двинина и новый директор МУП 
«Водоканал» Евгений Сухих. 
Среди плюсов разделения му-
ниципального имущественного 
комплекса, находящегося в ве-
дении водоканала, они называли 
следующие: произойдет урегули-
рование тарифной политики (чи-

тай: повышение тарифа) 
и появится возможность 
привлечения инвести-
ций для реконструкции 
очистных сооружений и 
сетей. Потом на думских 
заседаниях администра-
ция по этому поводу 
надолго замолчала, хотя 
нам было известно еще 
в начале года, что все 
необходимые действия 
по регистрации нового 
предприятия соверше-
ны.

Однако в информа-
ции Татьяны Старо-
думовой о МУП «ВКХ» 
не было ни слова. На 
эту странность обра-
тил внимание депутат 
Андрей Наговицын. 
Только после его во-
проса зав. отделом 
экономики и разви-
тия предпринима-

тельства ответила, что она докла-
дывает по результатам прошлого 
года, а новый МУП зарегистриро-
вался в нынешнем апреле. Так что 
и говорить пока не о чем.

Не менее странным стало 
отсутствие информации от-
носительно МУП «Коммунхоз». 
В течение минимум трех лет 
на заседаниях Думы вопросы 
«Коммунхоза» были, пожалуй, 
самыми спорными и болезнен-
ными. Предприятие «ушло» на 
банкротство, несмотря на это, в 
администрации прогнозируют 
его «возвращение к жизни». 
А информации нет! Татьяна 
Стародумова сказала: «Мы не 
вправе запрашивать ее у внеш-
него управляющего». Здрасьте 
– приехали. Во-первых, прежде 

в аналогичных отчетах всегда 
предоставлялись, пусть и краткие, 
сведения о муниципальных пред-
приятиях, находившихся в стадии 
банкротства. Во-вторых, ни одно 
из них не имело такой обществен-
ный резонанс, как «Коммунхоз» 
и вызванные его банкротством 
последствия.

Впрочем, докладчик тут же 
поправилась: «Наталья Сергеевна 
Двинина регулярно встречается с 
внешним управляющим, держит 
на контроле деятельность «Ком-
мунхоза». Но если зам. главы 
администрации по городскому 
хозяйству все, что касается «Ком-
мунхоза», держит на контроле, то 
почему на депутатской комиссии 
не сочли нужным рассказать о 
состоянии предприятия и его 
перспективах. В тему скажу, что 
сведения о деятельности МУПов 
аналитикой вообще никогда не 
отличались: голые цифры – при-
быль (убыток), кредиторка-деби-
торка, признать работу удовлет-
ворительной либо напротив.

Система КЗД весьма изо-
бретательна. Никто не сможет 
упрекнуть местную власть 
в том, что она действует в 
«закрытом режиме». Вот и в 
этой ситуации все «прозрач-
но»: строго по графику Думе 
предоставлена информация 
с балансовой комиссии. Про-
блема в другом: как ее подать. 
Можно продемонстрировать 
только вершину айсберга. 
Можно реальность прикрыть 
наигранным оптимизмом. 
Можно просто выиграть время 
для корректировки и акцен-
тировки. Арсенал приемов 
многообразен.
 Елена КУКЛИНА (БУшУЕВА).

слона-то я и не приметил…
Вот это соВпадение!

• Как я понимаю, День города 
в этом году совпадет с выборами 
в Госдуму, Заксобрание и органы 
местного самоуправления. То и 
другое назначено на третье воскре-
сенье сентября. День города опре-
делен решением Кирово-Чепецкой 
Думы несколько лет назад, а день 
выборов – указом президента РФ о 
переносе федеральных выборов 2016 
года на сентябрь (к тому же, в сен-
тябре – единый день голосования). 
Насколько я знаю, агитация в день 
голосования запрещена, накануне 
тоже полагается «тишина». Но при 
таком, как у нас, совпадении агита-
ция может быть завуалированной 
и вместе с тем прямолинейной. 
Можно ведь публично благодарить 
спонсоров праздника, публично 
награждать определенных людей, 
которые являются кандидатами. 
Будто все это друг с другом не 
связано. Но это только на первый 
взгляд. Не воспользуется ли наша 
власть таким шансом в угоду пред-
полагаемым преемникам?

Хитрость до пожара
доВела?

• В одной из близлежащих дере-
вень сгорел дотла дом известного 
в городе человека. Можно сказать, 
большого человека в сфере город-
ского ЖКХ. А сгорел по совершенно 
«хитрой» причине. Хозяин, судачит 
деревенский народ, приворовывал 
электроэнергию, оттого пожар и 
получился – провода не выдержали 
высокого напряжения. А погорелец-
то, напомним, из сферы ЖКХ! 
Беда, конечно, для человека. Но 
есть в этом печальном случае свой 
урок: всякого рода начальники на-
зидательно учат людей, как жить, 
как дышать, что такое хорошо, а 
что такое плохо. Зато сами себе 
позволяют делать все, что им за-
благорассудится. И где хорошо, а где 
плохо - для них, увы, пустое место. 
Принцип честной жизни для таких 
начальников не работает. Вот вам 
и вся разница: что можно богатым 
– нельзя бедным.

Школа, где идет егэ, 
тюрьме подобна

• Знаете сколько денег тратит 
государство на проведение Единого 
государственного экзамена? По 
данным сайта госзакупок, в 2013 
году эта сумма составляла 855,2 
млн. рублей, в 2014 – 1,6 млрд., в 
2015 – 1,38 млрд. (кризис повлиял 
на снижение расходов). Зато в этом 
году будет потрачено рекордное 
количество денег – 2 млрд. рублей. 
На что идут такие сумасшедшие 
финансовые средства? Видимо, 
на то, чтобы до смерти пугать 
выпускников школ. Они проходят 
через металлоискатели, кинологов 
с собаками, охранников. Как будто 
идут в тюрьму, а не в школу. Во 
время экзамена над душой стоят 
наблюдатели, осуществляется 
онлайн-трансляция. А сколько денег 
уходит на доставку экзаменацион-
ных материалов в школы, потом 
из школ – в региональные центры 
обработки и даже на уничтожение 
этих самых материалов! Кому все 
это выгодно? В первую очередь, 
чиновникам, через которых идет 
освоение бюджетных средств. Но в 
любом случае это никак не может 
способствовать повышению уровня 
знаний учеников и, тем более, их 
психологическому состоянию.

глас народа

ПРОДАётСя САД 
в Чежегах: зем. участок 8 соток, 

дом 2-эт. деревянный 6х6 м., 
баня, электричество, скважина, 

две теплицы, насаждения.
тел. 8-982-383-97-60
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сПисоК домов Кирово-ЧеПеЦКа, ПоПавших 
в План КаПремонта на 2020-2022 годы

жилКомхоз

Депутат Законодательного 
собрания Кировской области 
К.Б. Мошуренко предоставил 
нашему изданию список домов 
Кирово-Чепецка, включенных в 
программу капитального ре-
монта. Сегодня мы публикуем 
перечень МКД, которым пред-
стоит ремонт в 2020-2022 гг.

(КТ - Каринторф)

Калинина, 23А
А.Некрасова, 39
Первомайская, 4/3
Лермонтова, 10
Вят.Набережная, 7
Кирова, 19
Дзержинского, 3
Кирова, 6
Лермонтова, 9
Ленина, 66/3
Лермонтова, 15
Лермонтова, 12
Карла Маркса, 7
Луначарского, 8
Пушкина, 10
Лермонтова, 11
Луначарского, 16
Мира, 26
Мира, 45
Терещенко, 1
Сосновая, 28/1
Кирова, 13
Луначарского, 22А
Мира, 51А
Родыгина, 2
Мира, 53Б
А.Некрасова, 41
Луначарского, 12

Мира, 23
КТ, Октябрьская, 11
КТ, Октябрьская, 7
Мира, 18
Кирова, 11
Мира, 51Б
Ленина, 64/2
Красноармейская, 1
Мира, 39
Мира, 53А
Мира, 70
Лермонтова, 5
Мира, 53
Рудницкого, 50
Красноармейская, 3
Кирова, 8
Луначарского, 22Б
Ленина, 2/1
Мира, 21А
Сосновая, 36/1
Чепецкая, 9
Островского, 11
Терещенко, 21
Первомайская, 5
Дзержинского, 1
Кирова, 14
Мира, 5
60 лет Октября, 7/1
Мира, 35
Кирова, 21/2

Энгельса, 20
Энгельса, 10
Луначарского, 24
Кирова, 10
Сосновая, 26
Ленина, 12
Энгельса, 18
Ленина, 2 /2
Красноармейская, 3А
Рудницкого, 54А
Кирова, 32
Мира, 8
Мира, 20
Калинина, 15
КТ, Октябрьская, 5
Горького, 12
КТ, Октябрьская, 1
Мира, 6
Мира, 2
Первомайская, 8
Мира, 32
Сосновая, 24/1
Горького, 9
Пушкина, 12
Красноармейская, 9
Мира, 55
Мелиораторов, 7
Кооперативная, 53А
Кооперативная ул, 53
Спортивная, 4

Капремонт: ищите свой дом!

такой шанс бывает 
раз в пятилетку

Итак, в середине сентября 
состоятся выборы депутатов 
в городскую Думу, Законода-
тельное собрание Кировской 
области и Государственную 
Думу. В отличие от прошлых 
выборов, все три уровня зако-
нодательной власти в этот раз 
избираются одновременно. 

ДЛ Я горожан, по мнению 
редакции, наибольший ин-

терес представляют выборы 
депутатов городской Думы. По-
тому что именно от них зависит 
наша ежедневная жизнь: как 
будет наполняться и расходо-
ваться муниципальный бюджет; 
будет ли считаться с населением 
сфера ЖКХ; станет ли город 
чистым и благоустроенным; 
будут ли готовы предпринима-
тели инвестировать средства в 
его экономику и т.д. Не менее 
важны нашим жителям выборы 
депутатов в Законодательное 
собрание Кировской области, ко-
торым предстоит решать вопро-
сы социальной сферы в целом и 
здравоохранения в частности, 
ремонта дорог и жилищного 
фонда, предоставления льгот 
различным категориям граждан 
и ряд других важнейших вопро-
сов. Отдельная тема: люди воз-
лагают надежды на областных 
депутатов в вопросе если не 
отмены, то хотя бы уменьшения 
платы за капремонт многоквар-
тирных домов. 

В 2011 году в Заксобрание 
избраны два наших депутата-
одномандатника: Констан-
тин Мошуренко представляет 
интересы жителей и города, 
и района, Михаил Конышев – 
интересы горожан. В сентябре 
будут вновь избираться два 
депутата-одномандатника. По 
имеющейся сегодня у редакции 
информации, в городском округе 
в ОЗС возможно выдвижение 
руководителя филиала «Урал-
хима» Сергея Момцемлидзе. За 
ним, разумеется, стоят большие 
ресурсы химической компании 
и традиционная поддержка 
власти. Единственный кандидат, 
который, наверное, от имени го-
рода мог бы составить конкурен-
цию бывшему химкомбинату, 
это нынешн ий депутат горДумы 
Андрей Наговицын. Но пока он 
не афиширует свои планы.

В другом округе, объеди-
няющем половину городских 
избирателей с избирателями 
Кирово-Чепецкого района, бу-
дет выдвигаться сегодняшний 
депутат Заксобрания Констан-
тин Мошуренко. Он обладает 
достаточно высоким рейтингом 
среди избирателей, заработан-

ным активной депутатской дея-
тельностью по защите интересов 
жителей в сфере здравоохра-
нения, ремонта дорог, борьбы 
со злоупотреблениями в сфере 
ЖКХ, множеством инициатив 
по улучшению и благоустройству 
городского и районного хозяй-
ства, привлечением в район и 
город финансовых ресурсов. И, 
самое главное, - именно Мо-
шуренко среди большинства 
населения считается одним из 
лидеров в борьбе города про-
тив непомерного «оброка» в 
фонд капремонта многоквар-
тирных домов. У него есть 
большая поддержка людей, но 
в связи с его принципиальной 
и оппозиционной позицией и 
критическими высказываниями 
против кирово-чепецкой систе-
мы управления городом местная 
власть совсем не желает видеть 
его в депутатах.

Есть информация, что в этом 
округе против Мошуренко ос-
новным противником будет 
выставлена Елена Перминова, 
зам. директора по персоналу 
филиала компании «Уралхим», 
также нынешний депутат ОЗС. 
Она, естественно, получит под-
держку властей и, по-видимому, 
группы КЗД, стоящей сегодня во 
главе управления городом.

ОСНОВНАЯ работа депута-
та - это законодательная, 

нормотворческая деятельность. 
Главная задача и обязанность де-
путата, которую ему делегируют 
все избиратели, - голосование 
по большому кругу вопросов, 
напрямую влияющих на жизнь 
людей. Избиратель, выбирая 
того или иного депутата, надеет-
ся, что тот при нажатии кнопки 
будет голосовать за интересы 
жителей города и района. А на 
деле часто получается (и люди 
сегодня стали это понимать), что 
депутат вдруг начинает голосо-
вать против избравших его лю-
дей за непопулярные решения, 
порой из-за опасения потерять 
работу, порой из-за давления 
своего руководства.

И еще одно серьезное реше-
ние будут принимать избира-
емые в сентябре депутаты, это 
решение сильно повлияет на 
благосостояние всех жителей 
города: будет вводиться новая 
система оплаты за потребляе-
мую электроэнергию. Им пред-
стоит проголосовать за размер 
социальной нормы по электро-
энергии, от них будет зависеть 
– останется она на прежнем 
уровне или увеличится на 2- 3 
тысячи с квартиры в месяц. 
Об этих планах, кстати, пре-

дупреждал депутат Мошуренко 
в своих выступлениях в прессе. 

По оценке редакции нашей 
газеты, Мошуренко имеет хо-
рошие шансы быть переизбран-
ным на новый срок. Однако есть 
информация, что популярного 
оппозиционного кандидата 
могут попытаться не допустить 
до выборов или снять с них. 
Обычно при этом используют-
ся инспирирование заказных 
уголовных дел и клевета. Есть 
также косвенные подтвержде-
ния, что на депутата Мошуренко 
хотят оказать давление, о чем 
свидетельствуют участившиеся 
проверки сельхозпредприятия, 
которое ранее он возглавлял 
и которое, находясь в тяжелой 
финансовой ситуации, сегодня, 
кажется, уже находит выход из 
кризиса.

О предвыборной ситуации от-
носительно городской Думы 

мы подробно расскажем в следу-
ющих номерах. Но уже сегодня 
можно сказать, что группировка 
КЗД, управляющая сегодня го-
родом, и стоящие за ней пред-
приятия, несомненно, ставят 
задачу провести в городскую 
Думу депутатов в количестве,  
достаточным для удержания 
власти. И еще одна особенность 
нынешних выборов: в отличие 
от прошлых  известная хими-
ческая компания фактически 
не скрывает своих планов за-
брать под себя городскую Думу 
и выбрать своего главу города. 
Пять лет назад, в 2011 году, эта 
компания не была столь актив-
на: тогда отказ от массового 
участия в выборах, видимо, был 
мотивирован нежеланием нести 
ответственность за многочис-
ленные ошибки и просчеты 
предыдущей Думы, полностью 
подконтрольной химическому 
предприятию.

Последние пять лет ра-
боты ОЗС и горДумы еще 
раз подтвердили простую 
истину: если кто-то считает, 
что выборы - не его дело 
(мол, все равно нарисуют, 
как захотят), то этот чело-
век создает своей неявкой 
больше возможностей для 
фальсификаций и вбросов 
поддельных бюллетеней. 
Итогом может стать «про-
ход» в Думу подконтроль-
ных, зависимых людей, как 
следствие - неэффективные и 
нецелевые траты бюджетных 
денег. Голосовать они будут 
не так, как нужно людям, а 
как прикажет руководство.

В прошлом номере мы рас-
сказали о законодательной 
инициативе депутата Зако-
нодательного собрания Ки-
ровской области Константина 
Мошуренко. Он подготовил и 
внес законопроект о возвраще-
нии полномочий по установ-
лению минимального размера 
взноса на капитальный ремонт 
Заксобранию.

НАПОМНИМ, что в 2013 году 
депутаты ОЗС проголосо-

вали за поправки в Закон «О 
реализации отдельных положе-
ний Жилищного кодекса РФ в 
сфере организации проведения 
капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на тер-
ритории Кировской области». 
Согласно этим изменениям, 
полномочия по установлению 
минимального размера взноса 
на капитальный ремонт были 
переданы от ОЗС правительству 
Кировской области. То есть теперь 
правительственные решения о 
размере взносов в принципе не 
имеют никакого законодательно-
го ограничения.

Комментируя законодатель-
ную инициативу, К. Мошуренко 
говорил: «Любые обязательные 
платежи, являющиеся формой от-
чуждения частной собственности, 
всегда основываются на принуж-
дении плательщиков, поэтому 
указанное принуждение должно 
содержаться в законе. Примени-
тельно к вопросам, находящимся 

в совместном ведении Россий-
ской Федерации и ее субъектов, 
это предполагает, что изъятие 
собственности в виде взносов на 
капитальный ремонт, включая их 
размер, должно устанавливаться 
законом субъекта Федерации, а не 
подзаконным актом (постановле-
нием правительства Кировской 
области – ред.)».

19 мая на пленарном заседа-
нии Заксобрания в первом чтении 
был рассмотрен законопроект «О 
внесении изменений в часть 1 и 
часть 2 статьи 4 Закона Киров-
ской области «О реализации от-
дельных положений Жилищного 
кодекса Российской Федерации в 
сфере организации проведения 
капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на терри-
тории Кировской области».

Итоги голосования: за – 23, 
против – 16, воздержались – 11. 
Расклад голосов интересен тем, 
что «за» проголосовали все при-
сутствовавшие на заседании 
члены партий «Справедливая 
Россия», КПРФ и ЛДПР. Против и 
воздержались – члены правящей 
партии, за исключением одного 
(!). Нескольких голосов не хва-
тило для того, чтобы разумный 
и направленный на защиту 
интересов собственников жилья 
законопроект превратился в за-
кон. Думается, ситуация весьма 
показательна, и комментарии 
тут излишни.

Алена МЕЛЕНтьЕВА.

«заблокирован» 
очередной закон в защиту 
собственников жилья

один раз в пять 
лет жители 
кирово-Чепецка 
получают шанс 
сделать выбор, 
чтобы изме-
нить к лучшему 
социально-эко-
номическое по-
ложение в городе 
и сделать свою 
жизнь хотя бы 
немного легче и 
лучше…
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• Образец заполнения квитанции по оплате 
услуг ЖКХ: «Денег нет. Но вы там держитесь!»
• Мы работаем продуктивно: зарабатываем 
только на продукты.
• У нас всегда так: если впереди – пропасть, 
то ни шагу назад!
• Надпись на купюрах: «Министерство финан-
сов предупреждает: Деньги опасны для вашего 
здоровья!»
• В коридорах власти пасутся стада козлов 
отпущения.
• У нас столько впередсмотрящих, что дороги 
не видно.

4  
В последнее время мы слы-

шим сплошные страшилки, 
которые нынешних и будущих 
пенсионеров запугивают до 
умопомрачения. О том, что в 
правительстве настойчиво до-
казывают, что повышение пен-
сионного возраста неизбежно, 
наши уши уже устали слушать. 
Но постоянное намерение дер-
жать предпенсионный народ 
на взлете – вот-вот будет дан 
старт – радости в жизни не 
прибавляет. А нервы портит 
отчаянно.

ОД Н А КО на свет явились 
новые пугалки. В правитель-

стве рискнули прощупать тему 
лишения пенсий работающих 
пенсионеров: дескать, в совет-
ское время уже такое было, и 
никто из советских работающих 
пенсионеров от этого не умер. 
Но, господа правители, это были 
люди из другого теста – из серии 
«как закалялась сталь», которые 
комфортно и уютно чувствовали 
себя разве что во сне – иного 
уюта и комфорта не ведали. Да и 
равенство было во всем. А сейчас? 
Пенсия – кот наплакал. Зарплата 
– ничем не лучше. А цены в ма-
газинах… Мамочка, я сойду с ума!

К счастью, сойти с ума не дают. 
Пока. В кризис, когда денег ни 
на что не хватает, неразбериха 
царствует во всем. Вот и в на-
шем случае. Сегодня квакнули, 
завтра извинились: мол, прозву-
чало ошибочное предложение. Но 
страшилка-то из души не улетучи-
лась. Да и не первый раз правящие 
господа допускают ошибки в речи. 
А каждая ошибка, повторенная не 
единожды, превращается, если 
следовать логике, в безошибочную 
реальность на долгий срок.

Но на этом пуганое душевное 
состояние не заканчивается. 
Теперь будущим пенсионерам, 
к примеру, особенно тем, у кого 
сегодня ежемесячная заработная 
плата 50 тысяч рублей и выше, 
хотят предложить собирать деньги 
на будущую пенсию самостоя-
тельно – из собственного кармана. 
Доходы, дескать, у вас высокие, 
вот на пенсию и откладывайте. В 
банке ли прячьте или в Банк неси-
те. Как на черный день. А времени 
копить уже нет… Слишком поздно 
объявили. И когда начать? Завтра? 
Послезавтра? Не успеем…

Ну как, подняла вам настро-
ение? Понимаю, вряд ли. Если 
не сказать откровенно: лишила 
всякого жизненного тонуса. Но 
я вам его подниму – сверху не 
только умеют пугать страшил-
ками, но и обнадеживать при-
ятными неординарными пред-
ложениями. И они уже касаются 
не только нынешних и будущих 
пенсионеров. Хотя… Мы все без 
исключения - или уже нынешние, 
или еще будущие. Так вот. Депутат 
Госдумы Александр Шерин пред-
ложил освободить пенсионеров от 
уплаты за газ, воду, электричество. 
Свой законопроект он объясняет 
тем, что «освобожденные» деньги 
пенсионеры потратят на товары 

Расскажу вам одну садовод-
ческую историю. Мне кажется, 
подобное случается и в других 
садоводческих товариществах. 
А почему решила рассказать, 
поймете в конце моего письма. 
Да и надоело молчать. 

НЕРАВНОДУШНыМ садово-
дам в руки попали докумен-

ты, которые наш председатель 
никому не показывал и охранял 
как зеницу ока. Но, как говорят 
в народе, Бог шельму метит, или 
– сколько веревочке ни виться, а 
конец будет.

За прошлый год члены нашего 
товарищества собрали 320 ты-
сяч рублей взносов – заплатили 
по 300 рублей за сотку. Однако 
нынче мы долго сидели без воды. 
Председатель заявлял: «Денег 
нет. Давайте с каждой сотки до-
полнительно еще по 60 рублей». А 
ведь он, без всякого утверждения 
на общем собрании, на 2016 год 
вообще установил взнос в раз-
мере 480 рублей с сотки. И его 
«подчиненные» начали собирать 
эти деньги. Кто из садоводов был 
не в курсе – платили.

Как нет денег?! Они были и 
на воду. Однако председатель на 
первый план выдвинул ремонт 
забора садоводства. Да какой 
решил воздвигнуть – золотой! 
Ремонт забора председатель 
определил в сумму свыше 140 
тысяч рублей. Да зачем нам такое 
ограждение! Старое может по-
терпеть! И нам пришлось в сроч-
ном порядке собирать деньги 
водоканалу, чтобы подали воду.

Мы хотели переизбрать пред-
седателя. Но как только доходим 
до момента переизбрания – он 
тут же по каким-то своим де-
лам сбегает с собрания. Види-
мо, крепко держится за свою 
общественную должность. И 
вот, думаю, почему. Разобрать-
ся помогли документы нашего 
садоводческого товарищества, 
которые попали к нам в руки 
случайно.

Мы увидели такие договоры 
на выполнение различных работ, 

что диву дались. Некоторые из 
них председатель оформлял сам 
на себя: он и работы выполнял, 
и стоимость материалов опреде-
лял, и прием работ сам осущест-
влял. А это же наши деньги! Более 
того, если все-таки заключал 
договоры с подрядчиками, то 
сначала указывал одну фамилию 
подрядчика, затем перечеркивал 
и ставил другую. В ведомости, где 
отмечают заплативших сборы 
садоводов – с указанием суммы, 
некоторые фамилии по какой-то 
причине (можно догадаться, по 
какой) не указываются. Наши 
садоводческие «руководители» 
зарплату (из наших же сборов) 
получают круглый год. Но сад-
огород – дело сезонное!

Из попавших к нам в руки 
документов, причем наши «на-
чальники» утверждают, что мы 
их заполучили обманным путем, 
выяснили еще одну интересную 
деталь. В финансовом отчете за 
2015 год в графе «Пенс. фонд и 
соцс» (именно так написано в от-
чете) указана следующая цифра: 
1018 рублей. Но постойте! Это 
разве честные перечисления?! За 
прошлый год председатель садо-
водства получил 30 тысяч рублей, 
казначей – 15 тысяч, бухгалтер – 
12 тысяч. А теперь подсчитайте 
сами, сколько должен был полу-
чить тот же Пенсионный фонд… 
Всего на всякого рода зарплаты (в 
отчете есть и другие персоналии) 
за прошлый год начислено 88 
тысяч рублей. 

А теперь о хорошем известии, 
которое и сподвигло меня рас-
сказать нашу садоводческую 
историю. Только что Госдума 
приняла в первом чтении за-
конопроект, устанавливающий 
новый порядок уплаты член-
ских взносов садоводов и ого-
родников, исходя из площади 
земельного участка и объектов 
недвижимости, расположенных 
на нем. Это, как свидетельствует 
законопроект, должно привести 
к справедливому распределению 
затрат. В законопроекте говорит-
ся, что взносы должны расходо-
ваться только на содержание об-
щего имущества садоводческих 
товариществ. Наделяют членов 
данных товариществ и правом не 

только знакомиться с 
соответствующими до-

кументами, но и получать 
их копии. Согласно законо-

проекту, садоводы могут выйти 
из товарищества, погасив долг 

по взносам, если таковой 
имеется. Будет определен и 

размер неустойки за не-
своевременную оплату 

взноса.
Так что скоро, уважаемые са-

доводы, мы вздохнем свободнее. 
С.ОЗЕРОВА.

такой председатель –
нам не товарищ

и услуги, а у тех предприятий, 
которые их продают и оказывают, 
вырастут доходы, они будут боль-
ше платить налогов государству, 
и, таким образом, все окажутся в 
выигрыше.

Несколько депутатов Госдумы 
внесли на рассмотрение еще 
один гуманный законопроект. Он 
предусматривает освобождение 
от уплаты налога на имущество 
владельцев единственного жилья 
стоимостью до 10 миллионов 
рублей. Представляете, если этот 
закон будет принят, с каким об-
легчением вздохнут собственники 
жилья в Кирово-Чепецке! Ведь в 
чепецких домах почти все квар-
тиры стоят меньше 10 миллионов.

У ряда депутатов Госдумы есть 
еще одно хорошее желание. Они 
продвигают следующую идею: 
компенсировать денежные сред-
ства, которые россияне потратили 
на отдых на российских просто-
рах, например, в том же Крыму. 
Но только при одном условии: 
если на отдых каждый член семьи 
затратил не более 50 тысяч рублей. 
Отличное предложение! И деньги 
отличные! Только кто имеет такие 
барыши?

Примет ли Госдума все эти 
чрезвычайно гуманные предложе-
ния? Вы о них, наверное, даже не 
слышали. Потому что по «ящику» 
и в прессе - только о пенсиях! О 
страшилках-пугалках. И здесь-то 
уж наверняка что-то примут. Что-
то узаконят. Отнять – это не дать. 
Дать – это силы, затраты, энергия. 
А отнять – дело легкое.

эвенки, чукчи, ненцы и т. д. Но 
как их планируют поддерживать? 
Депутаты будут бегать по тайге 
или тундре вместе с пастухами-
кочевниками за оленями? Не 
набегаются! Пастухи вместе с 
оленями преодолевают за день 
сотни километров. Да и живут 
кочевники в палатках да чумах, 
за «бортом» которых до минус 50 
градусов. А депутаты привыкли к 
теплу. К мягким креслам. Однако 
и бюджетные деньги, выделенные 
для поддержки, кочевники не уви-
дят. Они зашуршат не в их руках 
(да и зачем в тайге или тундре 
деньги? там сухой закон!), а в кар-
манах чиновников, отвечающих 
за поддержку, осядут. Вот вам и 
разница между кочевым образом 
жизни и оседлым. Выгодный, лег-
кий закон? Значит примут.

Могут с легкостью проголо-
совать в Госдуме за еще один 
– нестандартный – ряд законо-
проектов. Это нам они кажутся, 
мягко говоря, странными – из 
области фэнтези, а для депутатов, 
страдающих несерьезностью… Де-
путаты намерены поддающихся 
соблазну мужчин наказывать за 
связь с проститутками. Но каким 
образом они будут выявлять эту 
самую связь? Будут стучать друг 
на друга? В одну же баню-сауну 
ходят, соответствующие разгово-
ры ведут – бахвалятся друг перед 
другом… А может, будут вербовать 
проституток. Чем не метод для вы-
яснения связей? Вот вам и целый 
разведывательный комплекс!

Еще одно «смешное» пред-
ложение. Один из депутатов 
Госдумы предложил запретить 
в агитации использовать пор-
треты умерших людей. Но как 
при таком запрете вести себя в 
предвыборной борьбе, например, 
коммунистам? Как им поступать 
с портретом Ильича? И потом: 
Мавзолей есть, а портрет - нель-
зя. Получается какой-то двойной 
стандарт. Это уже не по-нашему, 
по-европейски.

Диву даетесь всему прочитан-
ному? Не удивляйтесь. Не так 
давно в Госдуме торжественно 
отметили день рождения перво-
го межфракционного ребенка. 
Да, да, так и назвали. Потому что 
мама – депутат от «Единой Рос-
сии», а папа – от КПРФ. Поэтому 
и родили межфракционного. Но 
это был первый такой ребенок за 
современную историю Госдумы. 
Вероятно, здесь надеются и на 
второго. От других, правда, меж-
фракционных родителей. И тоже 
будут отмечать день рождения. 
Глядишь, так появится на свет 
особая каста межфракционных 
малышей. А потом, представляете, 
будет межфракционный детсад, 
потом – школа, потом – универ-
ситет, потом – новые женитьбы… 
Вот уже и дума не Государствен-
ная, а Межфракционная – детки 
заменят своих предков-депутатов. 
И пошла гулять губерния…

А мы все про пенсии да про 
облегчение жизни. Где уж нам 
понять великих!

Лариса БАЖИНА.

мамочка, я сойду с ума!

пора облагородить
набережную

• Вятская Набережная по праву является 
одним из любимых мест отдыха горожан. А 
уж летом здесь просто рай земной! Но и в раю 
нужно хотя бы минимальное благоустройство. 
Неужели нельзя выложить недорогой плиткой 
дорожку вдоль самого берега, засыпать овраг (и 
некрасивый, и опасный), поставить нарядные 
малые архитектурные формы? Вряд ли такие 
работы стоят очень больших денег. Я, например, 
легко пережила бы отсутствие праздничного 
салюта, если бы самое любимое «прогулочное» 
место обрело более цивилизованный вид.

На подходе и другие законы, 
с которыми трудностей тоже не 
будет. Уже в 2016 году Госдума 
намерена принять закон о раз-
витии телемедицины. Что это 
такое и с чем его едят? Сложно 
сказать. Может, будет, как у Ана-
толия Кашпировского или Алана 
Чумака. Сядет больной перед теле-
визором, доктор с экрана поводит 
перед ним руками, пошепчет или 
зарядит воду, и – болезни как не 
бывало. Трудно поверить? Труд-
но. И как себя будет чувствовать 
человек, «пришедший на прием к 
теледоктору», депутатов явно бес-
покоит мало. Но зато какой закон! 
Удивим весь мир! Увы, только это 
и умеем делать …

Прелестные депутаты хотят 
принять закон и о кочевниках. 
Кочевники в данном случае - это 
малые народы Севера: эвены, 


